

Salut Matthieu

20 ans dans notre laboratoire, dans notre équipe

20 ans de collaboration intense sur de nombreuses thématiques, avec des gens très différents, sur des sujets très variés.... Te conduisant à des résultats remarquables.

20 ans de passion pour la recherche... tout était enthousiasmant pour toi.... Identifier un problème, définir son périmètre, et enfin trouver une solution originale.... C'était l'extase pour toi, et pour nous qui t'accompagnions.

20 ans où la théorie et la pratique étaient toujours présentes dans ton esprit... l'une alimentant l'autre en permanence.... Aller au bout du monde pour rencontrer un spécialiste qui pouvait t'aider à élaborer tes idées.... Rien ne pouvait t'arrêter. C'était le Graal.

20 ans d'encadrement de jeunes gens, stagiaires, doctorants, nombreux sont ceux que nous avons encadrés ensemble, mais aussi des visiteurs à qui tu faisais partager ta passion pour la science... Les découvertes sont souvent au croisement des domaines, c'était ton credo...

20 ans de partage d'enseignements tous les deux, le plaisir de voir le visage d'un étudiant s'illuminer lorsqu'il avait saisi une notion fondamentale de ton cours magistral et qu'il avait perçu son intérêt en pratique... nous avons vécu ça ensemble.... C'était magique.

Tu vas manquer à tes collègues mais surtout à des générations d'étudiants qui ne profiteront pas de tes lumières et de tes talents. L'enseignement est un sacerdoce, où la récompense n'est pas financière ni administrative, où la performance pédagogique n'est pas récompensée, la récompense elle est humaine et sociale...

Tu as vécu ta passion pour la science malgré des souffrances personnelles...!

Te voilà désormais loin de nous, loin de ta famille, de tes enfants. C'est un drame immense, nous sommes tous effondrés...

Des dizaines de collègues aux quatre coins de la planète se sont profondément émus de ta soudaine disparition et ont posté des messages de sympathie.

Que dire de plus... quelques mots à toi l'homme de l'international.... en deux langues étrangères que tu pratiquais...

Dans la langue de Cervantes ...

***Visitar, Investigar, Desarrollar, y siempre Disfrutar...***

Dans la langue de Shakespeare ...

***Thank you Matthieu for all, we'll miss you a lot  
Rest in peace***

*Jean-Charles Fabre, Professeur INPT, Chercheur au LAAS-CNRS*